

## Dem Wandel verbunden



Zum Jahreswechsel 2014/2015 haben die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der JAK ihren Leiter, Herrn Dr. Wogersien sowie die Kollegen Reinhard Leusder, Peter Schlerkmann, Gregor Winkelkotte und Petra Behr verabschiedet. Ihnen gilt der Dank des gesamten Teams verbunden mit den besten Wünschen für ihre berufliche Zukunft bzw. ihren wohlverdienten Ruhestand!

Während bereits ein Nachfolger für Herrn Leusder und eine Nachfolgerin für Herrn Winkelkotte gefunden sind, sind die Stellen der Hausleitung, einer Dezernatsleitung und in der Verwaltungssachbearbeitung noch vakant; die Bewerbungs- und Besetzungsverfahren laufen.

Unterdessen sind die Arbeiten an der Entwicklung des neuen Jahresprogramms schon für das Jahr 2016 in vollem Gange: Die Termine für die Bedarfsgespräche sind fest- und die Seminarvorschläge aus den einzelnen Fortbildungsdezernaten der JAK niedergelegt. Wir stehen in den

Startlöchern, auch für 2016 ein interessantes Programm zu entwickeln, mit welchem wir neue Themengebiete erschließen und Bewährtes auch weiterhin anbieten.

Über all die Jahre hinweg sind wir als Team dem und im Wandel eng verbunden, um hier an der JAK gute Fortbildung anzubieten. Das ist unsere Hauptaufgabe und Leidenschaft: als zentrale Anbieterin von Fortbildung in der Justiz NRW unseren Seminarteilnehmerinnen und -teilnehmern passgenaue Schulungsangebote zu machen, mit welchen ihnen Unterstützung für die tägliche Arbeit zuteilwird und – wenn es gut läuft – neue Horizonte eröffnet werden können.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, einen guten Start ins Jahr 2015 und die Entdeckung neuer Horizonte!

Für das Team der JAK  
Vicky Meißner

### Unsere Frau in Europa: Martina Weßelmann

Seit Februar letzten Jahres verstärkt RinAG Martina Weßelmann das Team der Fortbildungsdezernenten/-innen in der JAK. Sie folgt in dieser Funktion RinAG Elisabeth Hartung, welche nach Beendigung ihrer Abordnung wieder in die ordentliche Gerichtsbarkeit zurückgekehrt ist. Frau Weßelmann betreut sowohl die richterliche und staatsanwaltliche Fortbildung an der JAK, insbesondere die Tagungen der jungen Richterinnen und Richter und die Qualifizierungsmaßnahmen zur Mediation, als auch die nordrhein-westfälischen Tagungen bei der Deutschen Richterakademie. Ein weiterer Schwerpunkt ihrer Arbeit liegt auf europäischer Ebene in der Mitgestaltung von Seminaren des European Judicial Training Network und der Zusammenarbeit mit der Europäischen Rechtsakademie.



### Neuer alter Fortbildungsdezernent Maximilian von Weichs

Eben noch war Herr von Weichs im Fortbildungsdezernat des Strafvollzugs an der JAK tätig, betreut er nun seit dem 01.12.2014 als Nachfolger von Herrn Leusder das allgemeine IT-Fortbildungsdezernat. Darüber hinaus ist er nach wie vor Ansprechpartner für die Interne Organisations- und Entwicklungsberatung (OEB).



### Neuer Leiter der Dokumentationsstelle "Justiz und Nationalsozialismus" Dirk Frenking

Neuer Leiter der Dokumentationsstelle "Justiz und Nationalsozialismus" – sie hat im letzten Jahr ihr 25-jähriges Bestehen gefeiert – ist seit dem 15.09.2014 ROLG Dirk Frenking. Er hat



... (weiter Seite 2)

## » Ihre Kompetenz – Unsere Aufgabe

Neun Fortbildungsdezernentinnen und Fortbildungsdezernenten – wenn alle "an Bord" sind – sind für die inhaltliche Gestaltung der unterschiedlichsten Angebote verantwortlich. Sie stehen auch allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in der Justiz des Landes als Fach- und Fortbildungsberaterinnen und -berater zur Verfügung.

... RAG Dr. Christian Amann abgelöst, der die Dokumentations- und Forschungsstelle bis Mitte 2014 sehr erfolgreich geleitet hat und nunmehr wieder in der Rechtsprechung tätig ist. Neben seiner Tätigkeit als Leiter dieser besonderen Stelle betreut Herr Frenking verschiedene Fortbildungsveranstaltungen der Justizakademie, wie z.B. die Staffeln für "Junge Staatsanwältinnen und Staatsanwälte" sowie die Qualifizierungsstaffeln für Jugendrichter und Jugendstaatsanwälte bzw. Amtsanwälte.

↻ **Erfahren Sie mehr** ↻

### **Forum Personalführung 27.04.2015**

Am 27.04.2015 bieten wir wieder das Forum Personalführung mit aktuellen Themen rund um Fragen der Personalführung an. Das Forum richtet sich an die Gerichtsleitungen aller Gerichtszweige, die Staatsanwaltschaften sowie den Strafvollzug. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können sich auf einen Auftaktvortrag zur "Transformationalen Führung" und im Anschluss daran auf einen Strauß interessanter Workshops zu den Themen "Wissensmanagement", "Alterskompetenz", "Transformationale Führung", "Resilienz", "Entschleunigung und Achtsamkeit in der Führung" sowie "Systemische Führung" sowie auf einen regen Erfahrungsaustausch freuen.

### **Tag der Ausbilder 01.06.2015**

Zum zweiten Mal wird im Juni der Tag der Ausbilder in der JAK stattfinden. Dieses Angebot richtet sich sowohl an die Praxisanleiter/-innen als auch die Theorieausbilder/-innen von Justizfachangestellten und soll zum einen aktuelle Themen rund um die Ausbildung aufzeigen und zum anderen den Erfahrungsaustausch ermöglichen.

### **Gesundheitstage für die Justiz 28. und 29.08.2015**

Nachdem die Gesundheitstage der Justiz NRW im vergangenen Jahr auf Grund der Haushaltssperre abgesagt werden mussten, wird es in diesem Jahr eine Neuauflage dieser beliebten Veranstaltung geben:

Vom 28. bis 29. August 2015 werden nunmehr bereits zum 8. Mal die Gesundheitstage in der Justizakademie stattfinden.

Wie in den Jahren zuvor können sich Führungskräfte sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter unter dem Motto "Gesund im Leben – Fit bei der Arbeit" sowohl um eigene gesundheitliche Belange kümmern, als auch schauen, was gemeinsam für die Gesundheit in den Gerichten und Behörden getan werden kann.

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern wird wieder ein breites Spektrum an Themen geboten, das nicht nur die verschiedenen Bereiche der individuellen Gesundheitsfürsorge umfasst, sondern auch aktuelle Fragen zum Gesundheitsmanagement und andere Aspekte aufgreift. Gleichzeitig sollen die Gesundheitstage Anreize bieten, sich in der eigenen Behörde stärker mit Fragen zur Gesundheit zu beschäftigen und eigene Aktionen zur Gesundheitsförderung durchzuführen. Hier sind insbesondere Führungskräfte aufgefordert, initiativ zu werden und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bei der Durchführung solcher Aktivitäten zu unterstützen.

### **Bundesweiter Erfahrungsaustausch Gerichtsinterne Mediation 06. und 07.11.2015**

Am 06. und 07. November 2015 findet zum zehnten Mal unser Bundesweiter Erfahrungsaustausch Gerichtsinterne Mediation für Güterichterinnen und Güterichter statt.

Der Erfahrungsaustausch bietet für alle Bundesländer die Möglichkeit zum vertieften Austausch von Erfahrungen sowie verschiedenen Vorgehensweisen in der Praxis und im Bereich der Aus- und Fortbildung. Neben einem Erfahrungsaustausch der Praktikerinnen und Praktiker besteht die Möglichkeit, in verschiedenen Workshops grundsätzliche und konzeptionelle Fragen und methodische Aspekte vertiefend zu diskutieren.

#### **Weitere Termine ...**

... können Sie unserem Jahresprogramm entnehmen, welches Sie auf unserer neu gestalteten Homepage finden:

[www.jak.nrw.de](http://www.jak.nrw.de)

#### **Homepage der JAK neu gestaltet**

Auf unserer Homepage finden Sie auch den Weg zu unserer Bildungsplattform. Sie sind herzlich eingeladen, sich auf unserer Plattform anzumelden und dort zu stöbern. Eine besondere Aufmerksamkeit verdient auch unsere Sammlung an Arbeitshilfen, auf welche Sie nun besonders einfach von unserer Homepage aus zugreifen können.

Versuchen Sie es, es lohnt sich!

### **» Ihre Kompetenz – Unsere Aufgabe**

Neun Fortbildungsdezernentinnen und Fortbildungsdezernenten – wenn alle "an Bord" sind – sind für die inhaltliche Gestaltung der unterschiedlichsten Angebote verantwortlich. Sie stehen auch allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in der Justiz des Landes als Fach- und Fortbildungsberaterinnen und -berater zur Verfügung.